

POLITICA Y ECONOMIA

Mitin en San Andrés

La delegación, constituida recientemente, de «Unión Democrática de Catalunya» en la barriada de San Andrés, organiza un mitin de orientación social que se celebrará en la Sala Coroleu, situada en la calle del mismo nombre, núm. 26, el próximo domingo, a las once de la mañana.

Actuación de Lliga Catalana

A las cuatro de la tarde de mañana, sábado, dará una conferencia en el Centre Agrícola del Panadés don Miguel Vidal y Guardiola, tratando de «La política del vi i a qüestió agraria a Catalunya», y a las nueve de la noche, en la Agrupació Democràtica Catalanista de Premià de Dalt, bajo la presidencia del diputado don Antonio Miracle, el publicista don Juan Bautista Solericens, hará una conferencia sobre «Lliga Catalana l'esdevenidor de Catalunya».

El domingo: a las once de la mañana, el concejal don Fernando de Sagarra disertará en la Joventut de Les Cortes (Galileo, 319), tratando de «La política actual a Catalunya». El propio domingo la Lliga Catalana tiene anunciados doce actos más en el resto de Catalunya. Don Francisco de Asís Vendrell hablará en Tárrega, a las once de la mañana; también a las once, en Valls, habrá una reunión de los elementos del distrito, haciendo uso de la palabra los señores Selva, Batalla y Casabó; a las doce, en Coll Blanch, hablará don Juan Bautista Solericens; a las dos de la tarde, en Navás, don Alejandro Bulart y Rialp; en Berga, a las tres de la tarde, don Javier Calderó y don Miguel Vidal y Guardiola; en Mora de Ebro, a las tres de la tarde, un mitin a cargo de los señores Pedrét, Trias de Bes y Tallada; a las tres, en Pont de Vilumara, conferencia por don Enrique Sala; a las tres, en San Celoni, conferencia por don Juan Vallés y Pujals; a las cuatro, en Constantí, mitin, hablando los señores Maynés y Sostres, Guixart, Mollerat y Casabó; en Manresa, a las cinco de la tarde, conferencias por don Juan A. Maragall y don Enrique Maynés y Gaspar, y finalmente, a las siete de la tarde, en Arbós del Panadés, conferencia por don Antonio Carbó.

Incautación de dos inmuebles

El juzgado número 6, cumpliendo órdenes de la superioridad, procedió, en compañía del letrado de Hacienda, a la incautación de un convento de religiosas y escuela a la vez, situado en la calle de Milá y Fontanals. También el juzgado número 9 se ha incautado de otro colegio de religiosos enclavado en la calle de Dos de Mayo. Los respectivos juzgados verificaron un inventario de los muebles de dichas residencias. La orden de incautación ha sido decretada por suponerse que ambos inmuebles son propiedad de los jesuitas. En el acto de la ejecución de esta diligencia no se formuló protesta alguna.

LAS CUESTIONES SOCIALES

El conflicto de los obreros portuarios

Avalado con los sellos del Sindicato de la industria del Transporte de Barcelona y su radio, afecto a la Confederación Nacional del Trabajo, y de las Secciones de Carretilas, Carga y Descarga de carbón vegetal, Almacenes y Obreros del Puerto y similares, que integran aquél, hemos recibido copia de un documento que dirigen al gobernador civil, a la Cámara de Comercio y Navegación, Consignatarios, Agentes de Aduanas, Patronal del Puerto de Barcelona, en el que, después de hacer historia del conflicto planteado desde hace ya algún tiempo en el puerto, derivado principalmente de la sustracción del turno riguroso para la contratación, y del descontento que reina entre los obreros portuarios afectos a las fracciones rebajadoras profesionales adheridas a la Confederación Nacional del Trabajo, anuncian a la Patronal del Puerto en general, y al gobernador civil en particular, que transcurridos ocho días después de la presentación de este escrito, si antes no se les ha concedido permiso para celebrar una asamblea, plantarán por sí solos el trabajo por turno en el puerto de Barcelona, negándose a ser contratados sin este requisito indispensable para la tranquilidad del puerto de Barcelona. También han hecho público en otro documento, debidamente firmado y avalado, que las Comisiones o Juntas de las Secciones o Sociedades del Puerto que hasta ahora han intervenido directa o indirectamente como delegados o representantes obreros en los Juzgados Mixtos, han acordado retirar sus representantes directos, efectivos o suplentes de dichos Juzgados Mixtos, y desautorizar a quienes se su nombre intenten representarles. Anuncian, asimismo, que no acatarán ninguna disposición o resolución en la que no hayan intervenido representantes documentados del Sindicato del Transporte, adheridos a la Confederación Nacional del Trabajo.

Bases de trabajo

Según se nos dice, después de intensa labor preparatoria de la ponencia especial designada al efecto se ha iniciado en el Pleno del Jurado Mixto de Comercio al por Mayor de esta provincia, la discusión de las nuevas bases de trabajo para los establecimientos sujetos a su jurisdicción.

Jurado mixto de técnicos

Habiéndose solicitado por diferentes entidades profesionales de técnicos la creación de un Jurado Mixto de los empleados con dicha categoría profesional y sus patronos, y al objeto de informar debidamente al Ministerio por la solicitud mencionada, se abre una información pública por quince días, a la que podrán concurrir los elementos interesados emitiendo su opinión sobre los extremos siguientes: Primero.—¿Es conveniente la creación de un Jurado mixto del elemento técnico de las industrias catalanas? Segundo.—Este Jurado mixto, con jurisdicción en toda Catalunya, ¿cómo podría estar estructurado? ¿En cuántas secciones y con relación a qué especialidades de la industria? Tercero.—Número de vocales que representarían a cada especialidad en la Sección. Cuarto.—Otras sugerencias de interés para un mejor informe. Los escritos se presentarán ante la Delegación Provincial, Junqueras 2, pral., dentro de los quince días, que terminan el día 20 de los corrientes.

Huelga en una ladrillería

Por no haber llegado a un acuerdo con el patrono los obreros de la bóveda Serrat, sita en el barrio de Llefiá, se han declarado en huelga. Según parece, la huelga ha sido motivada por negarse el dueño a las pretensiones de los obreros de trabajar tres días por semana.

LOS MANEJOS EXTREMISTAS

Hallazgo de un explosivo

En las obras de alcantarillado de la calle de Martí Juliá, el vigilante nocturno descubrió en la madrugada de ayer un artefacto que el guardiá urbano Antonio Corbella trasladó a la delegación de policía de la Audiencia. Por la mañana fué llevado el artefacto sospechoso a la Jefatura Superior de Policía, donde pudo comprobarse que se trataba de un petardo de regulares dimensiones, atado con un alambre delgado, cargado, al parecer, de pólvira, pero sin mecha. Posiblemente dicho petardo fué abandonado en el lugar donde estaba por alguien que tenía el encargo de trasladarlo a algún lugar determinado.

Procesamiento de tres atracadores

El juzgado que tiene a su cargo la instrucción por el intento de atraco a un almacén de paja y alfalfa de la calle de Consejo de Ciento, ha dictado auto de procesamiento y prisión sin fianza contra los detenidos Francisco Manresa Butems, Sebastián Cadena Sirvent y Francisco Aleu Morera. Como se recordará, el primero de éstos se halla en el Hospital, herido a consecuencia de las heridas sufridas en el tiroteo con la policía. El mismo juzgado ha ordenado la libertad de Tomás Cosin Bachero, Chistóbal Fernández García y Angel Pérez Bayo, que la policía puso a su disposición como supuestos coautores del hecho.

Útiles para la fabricación de explosivos

Ayer fueron puestos a disposición del juzgado de guardia Salvador Certá Faretá, Antonio Cazurelli y Mariano Pellicer Bertrán, detenidos en una casa del Paseo de Ferrer Guardia. Con motivo de un desahucio practicado en dicha casa, donde los detenidos vivían realquilados, fué encontrada una maleta que contenía útiles para la fabricación de explosivos. Los detenidos, en su respectiva declaración, han dicho que el contenido de la maleta carecía de importancia.

Contra unos extremistas

Anoche el gobernador manifestó a los reporteros que a mediodía se había organizado en Castelldefels una manifestación, la cual se dirigió al Ayuntamiento pidiendo fueran expulsados de la localidad unos extremistas que la perturbaban. Con motivo de la manifestación, se concentraron en Castelldefels fuerzas de la guardia civil, la cual logró apaciguar los ánimos, no ocurriendo incidentes. La actitud del vecindario obedece a suponer que, debido a los manejos de los extremistas, no se logra solucionar la huelga planteada en la fábrica Rocalla. Según informes que nos hemos procurado particularmente, este estado de cosas data ya de mucho tiempo y los vecinos hijos de Castelldefels, han venido sufriendo con resignación toda clase de vejaciones por parte de un grupo que se había enseñoreado del pueblo, pero ayer, al intentar agredir a una mujer que se dirigía al trabajo, pudo evitarse oportunamente un carterero que por allí pasaba. Al tener conocimiento de ello, se excitaron los ánimos del vecindario, organizándose una manifestación, que se dirigió al Ayuntamiento, exigiendo de las autoridades que en un plazo perentorio se arrojase a los que se consideran autores del malestar, pues no están dispuestos a aguantar por más tiempo su preponderancia. El alcalde tomó nota de dicha manifestación, prometiendo trasladarla a quien correspondiera, retirándose acto seguido los manifestantes.

Comparecencia en el sumario por el asesinato de un somatenista

La Compañía Arrendataria del Monopolio de Petróleos ha comparecido como querrelante en la causa que se instruye por robo a mano armada, a consecuencia del que fué muerto el somatenista don Luis Shelly.

Del atraco y asesinato del joyero de la calle de Salmerón

La Asociación de Industriales y Comerciantes de la barriada de Gracia, hace público haber abierto en los establecimientos de sus asociados y demás de la barriada que quieren ayudarles, una suscripción popular—cuota única 0'25 pesetas—a beneficio del obrero y el chofer que con tanta abnegación contribuyeron a la detención de los autores del vil asesinato del señor González Sintés, en ocasión del atraco de que fué víctima. Con tal fin, en los establecimientos mencionados habrá a la disposición del público tickets de 0'25 ptas., que se entregarán por cada donativo de dicho importe que se haga. Dicha Asociación ruega a todos los barceloneses y a los gracienses en particular quieran aportar su óbolo a dicha suscripción a fin de premiar el civismo y ciudadanía de los referidos obreros. Del resultado de la suscripción se dará cuenta oportunamente, así como del día de la entrega, que se procurará hacer por mediación de una autoridad popular.

A la Cárcel

Como no se le ha podido probar su participación en delitos de carácter terrorista, por lo que fué detenido, ha ingresado en la cárcel a cumplir quincena Jesús Luis Fonseca, muy conocido de la policía.

Detención de maleantes

Por agentes de la brigada de investigación criminal fueron detenidos ayer once sujetos, conocidos como carteristas, descuidados, bolsilleros, etc. Entre ellos se hallan los carteristas madrileños «El Americano», «El Ceneque» y «El Mosca», un timador conocido por «El Cartagena» y el topista Alejandro Casanovas, los cuales están en los calabozos de la Jefatura.

Notas varias

El vapor «Marqués de Comillas» puesto a flote

A primeras horas de la tarde de ayer se recibieron, en las oficinas de la Compañía Transatlántica varios despachos de distinto origen dando cuenta de que el vapor «Marqués de Comillas» había sido puesto a flote, y que se dirigía, por sus propios medios, hacia Cayo Hueso. Pero después de tener plenamente confirmada la noticia, la gerencia de la Compañía ordenó colocar en el vestíbulo de sus oficinas el siguiente aviso: «El vapor «Marqués de Comillas» fué puesto a flote a las cinco de la mañana (hora americana), y se dirige, por sus propios medios, hacia Cayo Hueso, para reconocerle el casco, y seguir luego viaje ordinario. No ocurre novedad a bordo.» Al ser conocido el salvamento del «Marqués de Comillas» ha causado general alegría, especialmente en el sector marítimo.

El fallo de un concurso de carteles

Se ha reunido el jurado designado por el Patronato de la Rambla de las Flores para fallar el concurso de carteles de propaganda de la referida Rambla que están expuestos en el sótano de la Plaza de Catalunya, frente al Hotel Colón. Lo integran los señores don Joaquín Ventalló, teniente de alcalde y presidente del Patronato; don Manuel Sabater, presidente honorario del mismo; don Agustín Durán y Sampere, director del Archivo Histórico de la ciudad; don Eduardo Pelegrí, en representación del Círculo Artístico; don Jaime Planells, en representación del Fomento de las Artes Decorativas; don Gerardo Carbonell, en representación de la Asociación de Cartelistas, y don Juan Cortés y Vidal, crítico de Arte. El fallo, acordado por mayoría de votos en sucesivos escrutinios, otorga el primer premio al cartel que lleva por tema «Flors de la Rambla», que resulta ser, abierta la plica, de don Fulgencio Martínez Surroca; los segundos premios, a los carteles que llevan los lemas «York» y «R. 1933», que resultan ser, abiertas las plicas, de los señores F. Fábregas y Bosch Roger, respectivamente; los terceros premios, a los carteles que llevan los lemas «Camelia» y «Tulipanes», que, abiertas las plicas, resultan de los señores Miguel Farré y Eusebio Mor, respectivamente. El jurado acordó también, por unanimidad, proponer al Patronato la adquisición del cartel que lleva el lema «Flors i Pardals».

El mercado de San Martín

Atendiendo el teniente de alcalde del distrito décimo, don Jesús Ulled, las indicaciones hechas por el presidente de la Comisión de Abastos, señor Escofet, interesando la instalación de un «mercadillo» en la barriada de San Martín, por lo distantes que están aquellas barriadas de todo centro de abastos, dispuso el señor Ulled que en la Tenencia de Alcaldía del distrito se abriera una información pública acerca de la conveniencia de la instalación de dicho «mercadillo», cuya información ha resultado contradictoria, pues mientras interesan su instalación los vecinos de dicha barriada, son contrarios a ella los industriales de la misma, quienes además de exponer la ruimosa competencia de que serían objeto, afirman que tampoco se beneficiaría el público con la expención de artículos de dudosa calidad y no sometidos a control sanitario alguno. En vista de la existencia de tan dispares criterios, el señor Ulled ha remitido a la Comisión de Abastos la información instruída acerca de la instalación del expresado «mercadillo» en la tenencia de alcaldía del distrito décimo, al objeto de que dicha Comisión, en vista de los antecedentes aportados por las partes interesadas, acuerde lo que estime más conveniente a los intereses de la ciudad.

Robo en un Consulado

Ayer mañana, al entrar en las oficinas del Consulado de la Argentina, en la calle Claris, 82, el consejero vió que la puerta estaba atrancada. Dió cuenta del hecho a la policía, y se encontró que detrás de la puerta de entrada había dos máquinas de escribir envueltas en unas arpilleras, y que los ladrones debían tener preparadas para llevárselas. Los «cacos» entraron por una ventana que da a un garaje próximo, y de uno de los cajones robaron, después de violarlo, 25 pesetas.

Del hallazgo de un motor

Los agentes de la brigada de investigación criminal han conseguido averiguar que el motor eléctrico hallado dentro de un saco en el campo de Galvany, por una pareja de la guardia civil, había sido sustraído el día anterior de los jardines del Turó Park.

Las máquinas tragaperras

Fueron denunciados ayer los dueños de dos establecimientos de bebidas por tener en ellos dos máquinas de las llamadas tragaperras.

Vida de Sociedad

VIERNES DE DOLORES

Hoy, festividad de Nuestra Señora de los Dolores, el la fiesta onomástica de las siguientes damas y muchachas: Duquesas de Almenara Alta, Castro-Enríquez, Cubas, Gandía, Sessa, Solferino y T'Serclaes. Marquesas de Aldama, Castellbell, Gironella, Matilla, viuda de Moyá de la Torre, Someruelos y Vallgornera. Condesas de Argenteles, La Bisbal, Salvatierra de Alava y viuda de Villanueva. Baronessa viuda de Viver. Señoras Abelló de Sagnier, Apellániz de Salvadores, Arolas de Abreu, Bach Foncuberta de Framas, Batlle de Andreu, Bofarull viuda de Sagarra, Caralt de Casanovas, Carbó de Casals, de Castejón de Ezeleta, de Ciurana viuda de Foigás, Coll Pujol de Ros, Coromina de Zeid, Estalella de Deus, Ferrer Barbará de Fages, Foncuberta de Aguilera, Foncuberta viuda de Bach, Fuster Fabra de Bona, Garriga-Nogués de Conill, González Mercader de Fabrés, Guix viuda de Peris-Mencheta, Iturbe de Beistegui, de Janer de Blanes, Janer de Carulla, de Llanza de Martí, Lluch de Llanza, Marsans Coma de la Riva, Martí Rocafort de Aznar, Monegal de González, Moreno viuda de Alarcón, Moreno-Churruca de Bufafía, Morera de Oller, Pagés de Capará, Peláez de Andrés-Gayón, Peris-Mencheta de Sedó, Pons Boñil de Jordá, Querol del Pozo, Sabadell de Pasqualis, de Salas de Ribá, y Villalonga Cotner de Zaforteza. Señoritas de Albó y Martí, Alemany de Bellet, de Alvarez-Cuevas y Alarcón, de Avilés y Lanier, Bernades Coma, de Bofarull y Sans, Bové y Raventos de Bufalá y Moreno-Churruca, de Castellvi y Calvo-Encalada, Camps y Trias, Conill y Garriga-Nogués, Marnet y Sacco, Martí Salazar, Massoni y Aloy, de Mencos y de Sentmenat, de Montoliú y de Durán, Muller y Abadal, de Oarozola y Belza, de Olives y de Ponsich, Ortoll Morera, del Pozo y Querol, de Querol y Lombardero, Riart Zabaleta, Romeu y Freixa, de Salas y Salas, Sedó y Peris-Mencheta, de Sentmenat y de Fontcuberta, Sert y Badia, Torras de Canals y Urdániz de la Fuente.

TENIS

Hoy comienza el importante «match» internacional de tenis en las pistas del Barcelona Lawn-Tennis Club entre un equipo de éste y otro del «Racing Club de France» integrado por Christian Boususs y Jacques Brugnon, tercero y cuarto (respectivamente) de la clasificación oficial francesa. El «match» continuará mañana y terminará el domingo. La calidad de los jugadores franceses, que en 1930 vencieron a nuestros jugadores, y el geseo que tienen éstos de desquitarse, son garantía de una enorme concurrencia de personas de nuestra alta sociedad.

LAS COPAS DE PEÑA HIPICA

Ayer tarde fueron entregadas a la marquesa de Villanueva, señorita Pilar de Ventós, conde de San Miguel, don Salvador Samá, don Carlos Koettgen y don Joaquín Pérez, las copas que ganaron en el «cross-country» de la Peña Hipica. El acto fué en Casa Llibre, y después de servirse el té, se prolongó la reunión hasta última hora de la tarde. Se hablaba del gran baile que se está organizando para fines del corriente mes. Se están haciendo gestiones para ver si es posible que venga para esta fiesta la orquesta de «jazz» que lleva el nombre de Jack Hylton.

CULTURA MUSICAL

Los próximos conciertos de la Asociación de Cultura Musical serán, el lunes día 17 y el sábado día 22, a cargo del pianista ruso Alejandro Borowsky y del «Cuarteto Pro-Arte» de Bruselas, respectivamente. INAUGURACION DE UN HOTEL. La inauguración del Hotel Terrama, Palace, de Sitges, tendrá efecto mañana sábado, con un banquete oficial, al que han sido invitadas las autoridades, representantes consulares, presidentes de nuestras primeras sociedades económicas, de turismo, deportivas, culturales, etc., y Prensa. El Presidente de la Generalidad ha prometido su asistencia al acto. Para el domingo se ha organizado un almuerzo extraordinario y un té con baile, éste a las cinco de la tarde, y en el que actuarán el Jazz Orchestre Mozart y los «Diez Músicos del Sobre». Para los actos del domingo existe verdadera animación entre los entusiastas de Sitges, siendo, además, muchas las familias barcelonesas que tienen el propósito de trasladarse a la vecina villa.

Sostenes Madame X Rbla. Cataluña '4

LAMPARAS MODERNAS — Pantallas, Apliques, Imperia Eléctrica, Mallorca 251.